

LE SOCIALISME

Carnet de notes.

(Apprendre pour comprendre, comprendre pour agir. V. I. Lénine)

Le 27 août 2026

Quand on vit inconsciemment, on en paie le prix un jour, normal.

Torrents de boue, pont emporté, bâtiments submergés... Les images des inondations soudaines et meurtrières qui ont frappé le Népal et la Chine - franceinfo.fr avec AFP 26 août 2026

Plusieurs centaines de personnes sont mortes et plus de 1 300 autres sont portées disparues. Des vidéos authentifiées par les Révélateurs de France Télévisions témoignent de l'ampleur des dégâts.

Des vidéos qui circulent sur les réseaux sociaux, authentifiées par la cellule des Révélateurs de France Télévisions, montrent la violence du phénomène. Sur plusieurs séquences, d'immenses coulées d'eau chargées de terre et de débris dévalent à grande vitesse des reliefs avant de s'engouffrer dans les zones habitées. La couleur brune et l'épaisseur des flots témoignent de la quantité de boue, de terre et de matériaux charriés par les crues.

Une vidéo mise en ligne sur YouTube illustre la violence de la crue dans la région de Rasuwa. En moins d'une minute, le cours de la rivière Trishuli se transforme en torrent qui déborde de son lit et emporte un pont dans une zone habitée. Sur une autre séquence, diffusée sur X, c'est un barrage qui semble être emporté par les flots en quelques instants, alors que des ouvriers en aval tentent de fuir. franceinfo.fr avec AFP 26 août 2026

J-C - J'ai regardé ces très courtes vidéo, et qu'est-ce qu'on voyait ?

De nombreuses constructions ou des villes entières bâties à flanc de rivières ou pratiquement dans leurs lits au fond de vallées encaissées, ou en temps normal un cours d'eau coule paisiblement au fond d'une gorge, mais qui, dans certaines circonstances quasi imprévisibles peut grossir démesurément et tout submerger sur son passage provoquant d'énormes destructions et causant la mort de milliers de personnes.

Le même constat est valable partout dans le monde, je l'ai écrit récemment, et malheureusement on en a encore confirmation aujourd'hui en Chine et au Népal.

Quand vous pointez du doigt leur modèle de développement anarchique ou corrompu, on vous traite de fous ou on se moque de vous, alors que ce sont eux qui sont vraiment dangereux et inconscients. Et surtout n'évoquez pas la pression démographique et la course effrénée au développement économique, là vous passerez pour un horrible eugéniste ou un réactionnaire.

Hier, on ne savait pas, de nos jours on sait, mais on continue de faire comme si on ne savait pas. Parfois c'est désespérant, on a l'impression de parler à des lobotomisés, à des abrutis finis bac + 7 à 10. Moi, je ne pense qu'à ces malheureux qui sont victimes de leurs agissements.

En images.

<https://www.youtube.com/watch?v=XJ5fM-dKtI0>

<https://twitter.com/i/status/2092517048077488592>

<https://twitter.com/i/status/2092519936472301825>

<https://twitter.com/i/status/2092545724454142278>

<https://twitter.com/i/status/2092532134649229713>

Flash floods in Nepal: What we know so far | BBC News

https://www.youtube.com/watch?v=vCz0uzl_d_c

Quand on vous le disait. Youpi, tout va bien et va continuer comme avant. "Sept Français sur dix déclarent aller bien personnellement". Conditionnés ou sous influence.

J-C – En esclavage salarial, s'inquiéter est un luxe de nantis égocentriques ou individualistes, sinon on enrage contre le sort injuste qu'on nous fait subir, contre cette société pourrie, les institutions, le gouvernement, le capitalisme. Ceux qui s'en accommodent font leur propre malheur et celui des autres...

63% des Français sont inquiets face à la situation du pays à quelques jours de la rentrée - BFMTV 26 août 2026

Les Français font grise mine alors que se profile la rentrée 2026. Ils sont 63% à se dire inquiets face à la situation du pays d'après un sondage Opinion en direct d'Elabe pour BFMTV paru ce mercredi 26 août.

Interrogés sur leur état d'esprit à l'achèvement de cette trêve estivale les sondés se sont déclarés exaspérés (41%), en colère (38%), éprouvant un sentiment de lassitude (29%), de peur (24%), de tristesse (21%) voire de fatigue (20%). Le premier sentiment positif, l'espoir, n'arrive qu'au 9e rang (sur 15), et il est cité par seulement 11% de l'échantillon. (La confiance ne doit pas y figurer. – J-C)

Paradoxe de ce sondage de rentrée, sept Français sur dix déclarent aller bien personnellement (69%). Un chiffre en hausse de dix points par rapport à l'année dernière. Le bien-être personnel des Français retrouve son niveau de 2024 (68%) et 2023 (69%), après une rentrée 2025 plus morose (59%).

En revanche, ils sont neuf sur dix à considérer que le pays ne va pas bien, proportion équivalente à la précédente étude menée en septembre dernier.

Le pessimisme traverse toutes les catégories de populations, mais les 18-34 ans (78%) sont un peu moins alarmistes que les 50 ans et plus (95%). (Ils en ont fait des psychotiques. – J-C)

Parmi une liste de 19 événements survenus ces deux derniers mois, ceux qui ont le plus marqué les Français sont les incendies (61%), les épisodes de canicule et de sécheresse (45%), la hausse des prix du carburant (44%) et le piratage de données (24%). (On leur a soufflé dans le cul ! – J-C)

Moins d'un Français sur cinq cite les guerres au Moyen-Orient (16%) et en Ukraine (14%) ou la crise migratoire à Ceuta (13%). (Ce sont de grands humanistes ! – J-C)

Alors que le gouvernement s'attelle à trouver une majorité pour son budget 2027, pour les Français, la priorité d'action dans les prochains mois pour Emmanuel Macron et le gouvernement de Sébastien Lecornu est le pouvoir d'achat (48%). (Leur tube digestif, le réservoir de leur bagnole, leurs divertissements ! – J-C)

Parmi les autres priorités d'action, les sondés énumèrent la sécurité (32%), la dette publique (29%), la santé (28%), l'immigration (27%), la lutte contre le dérèglement climatique et l'adaptation face à ses conséquences (24%), et les inégalités/injustices sociales (21%).
BFMTV 26 août 2026

Le Parti socialiste et Place publique valident l'accord sur la primaire, et le prix pour voter va faire débat - HuffPost 26 août 2026

Le PS et Place publique ont ratifié ce mardi soir l'accord trouvé sur les modalités de la « *primaire de la gauche socialiste et démocratique* ». Elle aura lieu en deux tours, les 9 et 10 octobre puis les 16 et 17 octobre, afin de désigner leur candidat pour 2027.

L'accord a été ratifié par le Conseil national du PS, par 159 voix pour, 32 contre et 21 abstentions. L'Assemblée politique nationale de Place publique, le parti de Raphaël Glucksmann, l'a de son côté ratifié à l'unanimité.

Une petite formation politique, forte de quelques centaines de militants, s'engage à son tour dans la primaire sociale-démocrate. La Gauche républicaine et socialiste (GRS), représentée notamment par le député Emmanuel Maurel et l'ex-sénatrice Marie-Noëlle Lienemann, annonce ce mercredi rejoindre l'initiative du Parti socialiste et de Place publique.

J-C – J'ai zappé une grande partie de cet article, au fait, ceux qui participeront à ce vote devront casquer 15 euros.

Il devrait imposer le même système lors de chaque élection, la majorité finirait peut-être par s'en détourner et par prendre en mains son destin, pas dans le cadre des institutions de la Ve République qui doivent être renversées.

Ces candidats qui font allégeance au Medef, au capitalisme.

Présidentielle 2027 : pourquoi ce premier débat de la campagne est plus décisif qu'il n'y paraît. - HuffPost 27 août 2026

Ce jeudi 27 août, en fin d'après-midi, plusieurs candidats à l'élection présidentielle se retrouveront sur le court central de Roland-Garros pour un débat organisé par le Medef à l'occasion de ses journées d'été.

Sept candidats ont répondu positivement à l'invitation du Medef, et vont donc confronter leurs points de vue sur la politique économique à mener dans une émission retransmise en direct sur LCI, dont. Jean-Luc Mélenchon, ils répondront aux questions de cinq patrons de PME, qui feront part de leurs préoccupations.

Jean-Luc Mélenchon devra faire la preuve qu'il peut tenir son discours de justice sociale et de redistribution des richesses face à un public a priori hostile.

Pour les candidats du centre et de la droite (Bruno Retailleau, Gabriel Attal et Édouard Philippe), la partie devrait être moins corsée. Leurs propositions en matière économique rejoignent largement celles portées par le Medef. De quoi s'assurer un accueil moins houleux.

Dans *Le Parisien*, le président du Medef, Patrick Martin, affirme aussi : « *Nous travaillerons avec ceux que les Français auront portés aux responsabilités, que cela nous plaise ou non* ».

J-C – Qui en douterait ! Merci patron !

Totalitarisme. Il y a des fanatiques illuminées à la direction de LFI. Les oppresseurs ou tyrans ne sont pas toujours ceux qu'on croit. Clémence la démente.

France : soutenir la famille «traditionnelle» est «une forme d'extrême-droitisation de la société», estime une députée LFI - RT 26 août 2026

Selon la députée LFI et vice-présidente de l'Assemblée nationale Clémence Guetté, le soutien apporté par l'État aux familles «avec enfants» et couples «majoritairement hétérosexuels» constitue une «forme d'extrême droitisation de la société». « *Il me semble qu'aujourd'hui, la façon de faire famille [...], d'organiser nos existences, a beaucoup changé* », estime la députée LFI. Elle accuse Emmanuel Macron de «participer à une bataille idéologique qui est celle de l'extrême droite».

« *La famille réactionnaire a toujours été au cœur du programme de l'extrême droite* », avait-elle notamment déclaré à l'occasion des universités d'été de la France insoumise, et de rappeler la devise de la France de Vichy. RT 26 août 2026

J-C - Quelle cinglée ! Il y en a beaucoup qui ont un grain à LFI apparemment.

Il est vrai que regretter que la majorité des couples soient hétérosexuels et qu'ils aient un ou des enfants relève d'une dérive idéologique d'extrême droite ! Par certains côtés, à LFI ils sont pires que les idéologues de la réaction ou ils rivalisent dans le sadisme avec eux. Ils participent à la décomposition de la société. J'exagère, la preuve que non :

- « *Je vous donne un exemple, vous êtes une femme seule, qui a décidé de faire un enfant seule, vous n'avez personne pour vous épauler dans votre post-partum. Vous pourriez choisir qu'un ou une amie soit là dans cette période difficile* », explique-t-elle au micro de France Inter. (BFMTV 26 août 2026) Faire un enfant seul, voilà leur idéal partagé avec Davos !

Personnellement, je n'en ai jamais tiré la moindre satisfaction, parce que je sais les souffrances que cela implique pour chaque travailleur au masculin ou au féminin, de ne pas parvenir à avoir une vie de couple stable ou de constituer une famille pour accueillir un ou des enfants, bien que je ne sois pas pour le mariage ou pour avoir des enfants, ce n'est pas à moi d'en décider pour les autres, surtout dans une société où les conditions d'existence sont imposées ou subies.

Charité bien ordonnée commande de taxer les plus pauvres de préférence.

Présidentielle 2027 : La CFDT favorable à la taxation des héritages « dès le premier euro » - 20 Minutes avec AFP 25 août 2026

« *Nous sommes favorables à une révision de l'impôt sur les successions [...], tout héritage serait taxé alors qu'aujourd'hui ce n'est pas le cas, dès le premier euro* », a affirmé Marylise Léon, secrétaire générale de la CFDT, mardi matin sur RTL

Alors que 464 milliards d'euros ont été transmis par héritage en France en 2025, ce flux pourrait atteindre 677 milliards d'euros en 2040, selon les estimations du sénateur socialiste Alexandre Quizille, auteur d'une proposition de loi pour créer un impôt sur les grandes successions. D'ici là, plus de 9 000 milliards d'euros circuleront dans le cadre de cette "*grande transmission*", avance le parlementaire. Une opportunité de dégager de nouvelles recettes pour l'Etat, alors que le déficit public s'est creusé.

Une grande majorité de Français ne paie pas cet impôt. "*Environ 87% des successions en France ne sont pas taxées*", soulignait la chambre des notaires de Paris, en 2025, sur RTL.

Une large partie des héritages se situe sous le seuil des 100 000 euros et n'engendre aucun impôt pour les enfants. Les époux et partenaires de Pacs sont totalement exonérés, tandis que d'autres abattements moins importants existent pour les frères et sœurs et héritiers indirects. Pour les héritiers en ligne directe, le taux d'imposition varie de 5% à 45%, un taux maximal qui s'applique au-delà de 1,8 million d'euros. Mais certains ménages aisés parviennent à s'y soustraire. Dans un rapport publié en 2025, le Conseil des prélèvements obligatoires, rattaché à la Cour des comptes, a ainsi pointé "*une fraction croissante de l'héritage des ménages les plus fortunés échappant à l'imposition*". 20 Minutes avec AFP 25 août 2026 et Franceinfo 27 août 2026

Ils devraient carrément la supprimer !

Présidentielle 2027 : Édouard Philippe veut abaisser à 12 mois la durée de l'indemnisation chômage des moins de 50 ans - 20 Minutes avec AFP 27 août 2026

Faire « *comme l'Allemagne* ». Édouard Philippe, candidat à l'élection présidentielle, souhaite abaisser à 12 mois la durée d'indemnisation du chômage pour les demandeurs d'emploi de moins de 50 ans

La durée maximale d'indemnisation est actuellement de 18 mois pour les moins de 55 ans, depuis une réforme intervenue en 2023 qui avait déjà réduit de six mois l'ouverture des droits alors possible jusqu'à 24 mois. Cette durée sera portée à 15 mois en cas de rupture conventionnelle à partir du 1er septembre 2026, selon une nouvelle réforme. 20 Minutes avec AFP 27 août 2026

Inversion accusatoire.

Le patron de la CIA s'est rendu à Moscou pour dissuader la Russie d'attaquer l'Otan - AFP 27 août 2026

Le Wall Street Journal et CBS ont rapporté que le patron de la CIA, John Ratcliffe, avait tenté de dissuader la Russie de toute attaque contre un membre de l'Otan, alors que des évaluations des services de renseignement américains indiquent que Moscou pourrait chercher à mettre l'alliance à l'épreuve.

J-C – Alors que c'est l'OTAN via l'Ukraine qui a attaqué la Russie, et les autorités russes n'arrêtent pas de répondre ou répéter, que la Russie n'a l'intention d'attaquer aucun pays de l'OTAN, les Occidentaux s'en foutent, cause toujours il en restera quelque chose...

Alors que ce sont les pays de l'OTAN qui multiplient quotidiennement les provocations envers la Russie ou qui mènent déjà la guerre contre ce pays, dont les Etats-Unis, la Grande-Bretagne, la France et l'Allemagne, les pays baltes et la Pologne.

Alors que ce sont les Etats-Unis qui menacent et agressent des pays dans le monde entier depuis 250 ans.

« Je crains que nous finissions dans une Troisième Guerre mondiale » : l'ancien émissaire de Trump compare Poutine à Hitler - Paris Match 26 août 2026

Ancien envoyé spécial de Donald Trump pour l'Ukraine, Keith Kellogg estime que Vladimir Poutine poursuivrait son offensive même s'il obtenait l'ensemble du Donbass. Comparant les ambitions du président russe à celles d'Adolf Hitler à la veille de la Seconde Guerre mondiale,

le général américain à la retraite met en garde contre le risque majeur. Paris Match 26 août 2026

J-C – Pourquoi relaient-ils ce genre de déclaration ? Pour y préparer les esprits, on ne sait jamais. Paris Match, c'est LVMH ou le milliardaire Bernard Arnault.

Australie

Australie : Echec de l'interdiction... Les ados de retour sur les réseaux sociaux - 20 Minutes avec AFP 26 août 2026

Pourtant reprise dans plusieurs pays dont la France ou encore le Royaume-Uni, c'est une loi qui semble difficile à appliquer. L'utilisation des réseaux sociaux chez les moins de 16 ans en Australie est en effet remontée après son interdiction fin 2025 à cette catégorie de population.

Selon les données diffusées ce mercredi de l'application de contrôle parental Qustodio, 11,36 % des 10-12 ans utilisaient TikTok en juillet 2026, soit plus qu'en novembre 2025 (10,73 %), et tout juste moins qu'en décembre 2025 (11,42 %). Chez les 13-15 ans, 25,96 % sont toujours présents sur l'application de vidéos courtes, environ 1 % de moins que juste avant le blocage. La tendance est aussi à l'augmentation sur Snapchat et Instagram. Les chiffres montrent également un report important des moins de 16 ans vers WhatsApp, messagerie non concernée par la loi.

« *Ils pourraient accéder à ces plateformes via des VPN, ou falsifier leur âge* », explique Yasmin London, experte de la sécurité en ligne chez Qustodio. Mais les restrictions pourraient aussi tout simplement « *ne pas fonctionner* ».